

satu kelompok lebih menitik beratkan pada "Ketentuan-ketentuan luar" (ahkam al Zhawahir, yakni segi-segi lahiriah) dan satu kelompok lebih menitik beratkan kepada ketentuan-ketentuan "dalam" (al- Dlama'ir, yakni segi-segi bathiniah); (Madjid, 1995: 91).

Dalam sejarah pemikiran Islam, antara kedua orientasi penghayatan keagamaan itu sempat terjadi konflik yang cukup dengan sikap-sikap saling menuduh dan adanya truc claim bahwa fahamnyalah yang paling benar tanpa adanya kebenaran sedikitpun difihak lain. Puncak dari perselisihan tersebut adalah dengan dihukum matinya Husain bin Mansur al- Hallaj pada tahun 922 M; (Simuh, 1995: 45). Namun pada akhirnya kedua madhab tersebut mengalami rekonsiliasi yang cukup harmonis, yaitu tepatnya pada paruhan abad 12 yang sering juga disebut sebagai "Kebangkitan Sunni" (sunni revival). Usaha untuk merekonsiliasi kedua faham ini dimulai dengan munculnya tokoh-tokoh seperti Abu 'Abd al-Rahman al-Sulami (w.1021), Abu al-Qosyim al-Qushairi (w.1074) dan akhirnya oleh Abu Hamid Al-Ghozali (w. 1111);(Azra, 1996: 291). Namun diantara tokoh-tokoh diatas, Al-Ghozalilah yang paling berhasil untuk mempersatukan kedua orientasi tersebut. Maka melalui pemikiran Al-Ghozali. syariah dan

Menjelang abad XXI, abad yang banyak disinyalir sebagai era postmodernisme. Dr. Nurcholis Madjid menyebut sebagai abad kerohanian, dimana kita akan menyaksikan tingkat kegairahan barau umat manusia dalam meyakini dan mengamalkan agama; (Dr. Nurcholis Madjid, 1995:71). Sufisme mempunyai peluang yang sangat besar dan prospek masa depan yang cukup cerah. Indikasi kearah ini sudah mulai tampak. Sayyid Husain Nasr dalam suatu survey belum lama ini menyimpulkan dalam beberapa dekade terakhir ini, sufisme mengalami kebangkitan di dunia muslim sejak Syiria, Iran, Turki, Pakistan sampai Asia tenggara. Terdapat peningkatan signifikan dalam minat terhadap sufisme, terutama dikalangan terdidik. menurutnya, sebagian kebangkitan itu berkaitan dengan meningkatnya kegiatan tarekat-tarekat sufi; (Dr. Azyumardi Azra, 1996:286). Makanya banyak diantara sosiologi agama yang menyatakan bahwa sufisme adalah wacana spiritual masa depan; (Syamsul Arifin, Agus Purwadi, Khoirul Habib,1996:37-40).

Menjamurnya organisasi tarekat ini juga terjadi di Indonesia. Di Indonesia sekarang ini sudah terdapat 40 tarekat yang dianggap absah. Termasuk organisasi-organisasi tarekat yang ada didesa Wonokerto Kecamatan Dukun. Menarik sekali untuk meneliti desa tersebut,

